

La Magia Toma el Poder en Argentina

(Primera de Cuatro Partes)

Empiezan a Moverse las Fuerzas Ocultas ★ El Primer Retorno de Perón, Frustrado ★ "El Tercer Mundo en Acción"

Por RUBEN A. SOSA

(Capítulos de un Libro en Preparación)

Del libro en preparación escrito por Rubén A. Sosa, exiliado argentino en México, reproduciremos en esta serie el interesante capítulo noveno, que abarca desde el enfrentamiento del general Juan Domingo Perón con Augusto Vandor, líder de la UOM y del movimiento sindical organizado argentino, hasta la influencia un tanto raspútnica de José López Rega en el actual Gobierno, incluyendo los escarceos del propio López Rega con el mundo de las ciencias ocultas.

EN el capítulo sexto sobre la "Unión Obrera Metalúrgica", hemos hecho referencia al enfrentamiento que hubo entre Perón y Augusto Vandor, líder de la UOM y del movimiento sindical organizado argentino, que pacta con el imperialismo yanqui y propone como política obrera y nacional la participación de la clase trabajadora en un sistema demoliberal capitalista.

Vandor, que trabajó con apoyo de los gobiernos militares y seudos constitucionales durante el exilio de Perón, logró con gran habilidad monopolizar la conducción, dentro de Argentina, del Movimiento Peronista; al punto que amenazó en cierto momento sustituirse al caudillo exiliado. Esto referido al manejo de las grandes estructuras del Movimiento: CGT, el Partido Peronista, y partidos neoperonistas del interior.

Esta situación es la que impulsa la creación de un organismo designado por Perón desde Madrid, denominado "Cuadrunvirato" por hallarse compuesto por cuatro personas, presididos por el autor de este trabajo, que fue designado delegado personal del general Perón, en julio de 1963.

La misión del "cuadrunvirato" fue la reestructuración del Movimiento Peronista, llamando a elecciones internas en los sindicatos, función específica del cuadrunviro Andrés Framini, secretario general del poderoso gremio textil de ese entonces. El político Julio Antún de Córdoba debía actuar en la rama política masculina con la misma finalidad, Hilda Pineda, de la ciudad de Mar del Plata, estaba ocupada de la rama femenina con iguales propósitos.

Se perseguía la incorporación de nuevos dirigentes extraídos de las bases, tanto en los gremios como en el partido político, para romper la trenza hegemónica ejercida por Vandor y sobre todo la orientación liberal y de participación con los gobiernos de fuerzas existentes en Argentina: y que en ese entonces campeaba en la clase dirigente del peronismo, quitándole el contenido revolucionario y transformador a este Movimiento.

Misión en Peligro

NUESTRA misión sufrió el embate total de toda la estructura oficial existente en el peronismo en ese momento, encabezada por Vandor a través de la Unión Obrera Metalúrgica. Esta oposición tenía el apoyo del gobierno y del Departamento de Estado norteamericano, como asimismo de la prensa "comercial y libre", de Argentina. Se nos atacó de marxistas infiltrados en el peronismo y se nos atacó en todas las formas posibles, con peligro de nuestras vidas en más de una ocasión.

En el mismo seno del "Cuadrunvirato", Hilda Pineda respondía a la influencia de la anterior secretaria del Partido, Delia Parodi, quien a su vez se supeditaba a la orientación de Vandor. Julio Antún no lograba una orientación precisa en el proceso, situación que sufre hasta el presente.

De cualquiera manera, esta misión obligó a Vandor a negociar con Perón y subordinar las grandes estructuras partidarias, tanto sindicales como políticas, nuevamente bajo la dirección del caudillo; por lo menos formalmente.

Al dar por terminada nuestra tarea, Perón me explicaba en Madrid que la conducción política resulta imposible sin el manejo de las estructuras organizativas, y pese a considerar a Vandor un hombre entregado a la CIA, le era imprescindible negociar con el mismo para no perder desde el exilio el manejo de las organizaciones sindicales.

Fue Vandor quien exigió nuestra separación de la conducción, a su vez, y como contrapartida, propuso al general Perón la "operación retorno" para el año 1964, con la anuencia del gobierno de ese entonces, presidido por el doctor Arturo Illía, de la Unión Cívica Radical del Pueblo, cuya elección se efectuara en julio de 1963 en las condiciones que habíamos explicado anteriormente.

Los enemigos de Perón se habían encargado de crear una imagen de hombre afecto a las comodidades materiales y de carácter pusilánime. Ocurrió como siempre, que la mentira empezó a ser creída por los mismos mentirosos; sobre esta base Vandor, con anuencia del Gobierno argentino, le propone el retorno, en la seguridad absoluta de que Perón no se atrevería a volver.

Fue así que en el país la posibilidad de su viaje pasó casi inadvertida porque no se dio a conocer: los dirigentes oficiales del peronismo, sindicales y políticos, no tomaron ninguna medida de movilización o de paro o huelga revolucionaria, para conformar la venida del Líder con el marco de lucha que mantenía el pueblo. Los mismos propugnadores de la iniciativa del

retorno de Perón no creían en esta posibilidad, fue parte de una negociación cuyo incumplimiento hábilmente lo iban a hacer recaer en el propio interesado en volver: Perón.

Retorno Frustrado

EN abril de 1964 se produce en Brasil la caída del Presidente constitucional Joao Goulard, y se inicia la dictadura militar con el Presidente mariscal Castelo Branco.

El secretario personal de Perón, en ese entonces, señor Algarbe, al haber cambiado la situación internacional, se opone a la farsa de esta "operación retorno", que podía costarle la vida al caudillo argentino. Al profesor Rodolfo Puigross que lo visitó en esa fecha, Perón le comentó confidencialmente que no obstante las condiciones adversas iba a dar la sorpresa de su retorno al país.

Efectivamente el caudillo sigue la farsa de Vandor, quien va a buscarle a Madrid con otros dirigentes, y en forma secreta se embarca en el avión de Iberia, en viaje a la Argentina. Apenas el avión inicia su vuelo se produce la conmoción en el país.

En Brasil, donde hace una parada técnica, el avión es abordado por militares brasileños, y algunos norteamericanos con uniforme militar del Brasil, quienes a punta de pistola hacen bajar a Perón. Entretanto, el Gobierno argentino pone fin a la parodia y exterioriza su verdadera posición: si el avión de Iberia continuaba su vuelo con el general Perón, sería esperado por cazas argentinos que lo voltearían...

El avión debió regresar al lugar de destino y allí terminó el "operativo retorno" planificado por la burocracia sindical y el peronismo de derecha.

Fue en ese año de 1964, luego del balance de mi actuación como delegado, que llegó a la conclusión de la necesidad de profundizar el mensaje de liberación y clarificar más profundamente en las bases del pueblo los resortes de la política imperialista norteamericana; como asimismo los condicionamientos que las fuerzas de la oligarquía desarrollan dentro de los mismos movimientos de liberación para impedir una salida popular.

Dentro de este propósito escribo un libro: "La realidad latinoamericana", con el objeto de iniciar los anteriores objeti-

vos de divulgación, ya que la experiencia en la conducción demostró que las bases podían ser engañadas en los planteos políticos, como la que ejercitaba Vandor en esos momentos.

A través de un amigo común, el entonces capitán Jorge Morgante; quien en 1956 había levantado el regimiento de La Plata, condenado a muerte, se exilió en Bolivia, y luego retornó al país para seguir su militancia en el peronismo; me conectó con el doctor Julio César Urien, juez de paz letrado de la capital federal, quien compartió totalmente el contenido del trabajo y me solicitó la publicación con el título "El Tercer Mundo en Acción" y como una obra perteneciente a la Logia Anael.

Explicó que la "Logia" comprendía a un conjunto de hombres que buscaban la liberación del país y del continente latinoamericano. En su fundación intervinieron el general Perón, el extinto Presidente del Brasil, Getulio Vargas, Adhemar de Barros y otros personajes políticos. Desarrolló la teoría de que los imperialismos en el mundo fueron desplazándose de oriente a occidente, dentro del hemisferio boreal, pasando sucesivamente por Grecia, Roma, Inglaterra y Estados Unidos; y que ahora el desarrollo debía cumplirse a través de los países del hemisferio meridional por los continentes que hasta entonces fueron explotados y que denominaba el "triángulo de la triple A": Asia, África y América Latina.

En definitiva el trabajo se publicó en 1965, con una modificación total en la distribución lógica del material y la incorporación de estas teorías de las cuales estaba desprovisto originalmente.

(Continuará)

La Magia Toma el Poder en Argentina

(Segunda de Cuatro Partes)

López Rega y sus Estudios Sobre Ciencias Ocultas ★ Agorero
y Escudriñador de Almas ★ Convertido en Secretario de Perón

Por RUBEN A. SOSA

(Fragmentos de un Libro en Preparación)

H ECHA la publicación (del libro "El Tercer Mundo en Acción", escrito y publicado en 1965 por el autor de "La Magia Toma el Poder en Argentina", en preparación), con un contexto distinto al que se tuvo en cuenta al escribirlo, recibo la visita, en mi casa de Mar del Plata, del señor José López Rega, quien me traía una cantidad de ejemplares para su distribución. Allí en esa oportunidad y durante más de cuatro horas escuché las explicaciones de López Rega acerca de su persona.

Me manifestó que por medio de estudios en las "ciencias ocultas" podía determinar el futuro, predecir los acontecimientos, conocer el verdadero interior de las personas. Igualmente sostuvo que por un acto de concentración visualizaba todos sus procesos fisiológicos, pudiendo controlarlos.

Pese a las extraordinarias facultades que decía poseer este señor, no logró transmitir una imagen positiva. Me recordó el personaje del Quijote, de Cervantes, que del mucho leer y del poco entender se le oscureció la realidad. Pero era evidente que se trataba de un hombre activo, dinámico, audaz. Es decir, de lo más peligroso que está confundido y lanzado a la acción.

Tiempo después fui invitado a concurrir a la ciudad de Buenos Aires a una reunión plenaria de la "Logia Anael". En dicha reunión, donde entre otras personas estuvieron Jorge Morganti, Julio Troxler, el actual coronel Bernardo Alberte, en retiro del Ejército por su militancia peronista, y que posteriormente fue delegado personal de Perón; el doctor Julio Urien, López Rega, su hija Norma, actualmente casada con el señor Raúl Lastiri, presidente de la Cámara de Diputados de Argentina, y otras más; planteé mi disidencia con la orientación dada a la organización y sobre todo cuestioné las artes mágicas que decía tener el señor López Rega y el compromiso de obediencia a una entidad cuyos objetivos, a mi entender, no eran claros.

Esto provocó mi retiro de la reunión, acompañado de Julio Troxler; quien es asesinado el 19 de septiembre de 1974 por una organización parapolicial denominada las "Tres A" (Alianza Anticomunista Argentina).

López R. y la Astrología

LÓPEZ Rega al visitarme en Mar del Plata, me obsequió tres ejemplares de un libro suyo, titulado "Astrología Esotérica", que es un grueso tomo con

muchas ilustraciones, donde escribe sobre correspondencias astrológicas, signos zodiacales, perfumes mágicos, notas musicales, flores y otros temas análogos.

En ese entonces, año 1965, se desempeñaba como interventor de "Suministros Gráficos del Estado"; imprenta oficial que se presentaba a licitaciones y hacía trabajos de impresión a oficinas y reparticiones. López Rega la administraba con otras personas. La empresa, pese a los esfuerzos y las facultades que decía poseer el señor López Rega, se desenvolvía muy precariamente y con permanentes quebrantos y angustias económicas. Editaba entre otro material un "Almanaque Astrológico", que le cambiaba el destino a quien lo usara. El grupo era afecto a concurrir a Mar del Plata, donde jugaban en el Casino de esa ciudad. Pero la ruleta escapaba a la acción astrológica de López Rega, ya que éste perdía lo que no tenía.

Con anterioridad se había desempeñado como agente de policía federal hasta 1962, llegando luego de veintitantos años de servicios al grado de cabo primero (dos ascensos). En 1974, ya ministro de Bienestar Social, obtiene por decreto presidencial el rango de comisario general, saltando todo el escalafón policial del que se hallaba alejado por más de una docena de ascensos.

Habíamos dicho antes que en 1965 el general Perón manda a su esposa Isabel Martínez, a la Argentina, para contrarrestar la orientación dada al Movimiento por Augusto Vandor (líder sindical), y concretamente a fin de evitar que triunfara en la provincia de Mendoza el candidato a gobernador, Serú García, que con el nombre de peronista seguía la línea impuesta por Vandor en contra de la orientación de Perón.

También habíamos dicho que la señora de Perón fue aislada y hostigada mientras permaneció en la Argentina hasta los primeros meses de 1966, y tuvo que recibir ayuda de personas amigas para su alojamiento y protección. Entre ellas se encontraba el coronel Bernardo Alberte y, por consiguiente, la "Logia Anael".

De regreso a Madrid en 1966, Isabel Martínez llevaba un nuevo secretario personal para el caudillo argentino: el señor José López Rega, quien desde ese momento tendrá una presencia omnimoda en toda la trama de la política argentina que giraba alrededor de la persona del general Perón. Tengo entendido que desde ese momento López Rega se desvinculó de la Logia Anael, a la cual usó.

Ya instalado en Madrid, en la residencia de Perón en Puerta de Hierro, se constituye López Rega en el amanuense, en el confidente, en el servicio, en el médico casero, en el entretenimiento, en el puente, en el ejecutivo, en el abre y cierra puertas, en el murmurador, en el influyente, en el ama de llaves, en el incondicional, en el obsecuente de Juan Domingo Perón, y en el asesor y guía espiritual y cómplice de Isabel Martínez.

la Adhesión de Estela

MARIA Estela Martínez, hoy Isabel Perón, como es más conocida actualmente, conoce al general Juan Domingo Perón, en Panamá, ya iniciado el exilio de éste, luego de 1955, y desde entonces lo sigue. De exterior muy menudo, introspectiva, de apariencia frágil, durante una cena en 1963, a la que concurrí invitado por Perón a su casa en Puerta de Hierro, reducido el grupo de comensales a las tres personas, Isabel Perón sólo dijo algunas frases de circunstancias demostrando ser ajena al problema político argentino.

Se dice que tiene carácter místico, exaltado, y que en su juventud fue afectada a las prácticas espiritistas. En razón de ello pensamos que la personalidad dinámica y milagrera de José López Rega, logró una adhesión irracional por parte de María Estela Martínez.

En 1973, estando Perón en Argentina, antes de ser elegido Presidente, en su casa de Gaspar Campos en Vicente López, el diario "La Razón", de Buenos Aires, publicó en una edición cuya fecha no recuerdo, que a requerimientos de los periodistas sobre el cuidado de su salud, el general Perón contestó más o menos lo siguiente: "No necesito de médicos, porque "Lopedito", que ya me conoce, me atiende y me da algunos de sus "yuyitos" para mantenerme bien".

José López Rega tiene inclinaciones hacia los ritos "macumbas", característicos del Brasil y resabios de prácticas de hechicería africana con creencias católicas, que en forma generalizada se realizan hasta ahora por todas las capas sociales de la población de ese país.

Siendo ministro de Bienestar Social, López Rega concurre al Brasil a recibir una condecoración de una secta, adepta a estas prácticas, por su labor: "en bien de la humanidad".

En Argentina muchos círculos importantes de la política y del quehacer nacional tienen la convicción de que el señor López Rega trabaja para la CIA. En septiembre de 1973 se produce en Argelia la conferencia cumbre de los países no alineados; de Argentina concurren invitados por el gobierno patrocinante, el profesor Rodolfo Puigross, el decano de Filosofía y Letras de la ciudad de Rosario y otros catedráticos; en representación del Gobierno argentino viajan López Rega y el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto Vignes. En la conferencia habla López Rega, quien sorpresivamente es invitado por el Presidente Bumedien para que suspenda su alocución. Luego de unos quince minutos se le invita a continuar. Posteriormente se explicó que la suspensión

se debió a requerimientos del delegado de Afganistán, porque no se respetó el orden alfabético de los países, pese a que con anterioridad habían hablado Fidel Castro, por Cuba, y el delegado de Uganda. El comentario generalizado en la conferencia fue la denuncia de que López Rega era informante de los servicios de la CIA.

Un Brujo Moderno

ESTE ministro de Bienestar Social en enero de 1974, en una reunión del gabinete nacional de ministros, propuso la creación de un grupo represivo parapolicial a fin de combatir el "extremismo" de izquierda. Perón no lo aceptó; pero luego de su muerte, ocurrida el 10 de julio, las "Tres A" (Alianza Anticomunista Argentina), instauraron el terror en la nación, matando salvajemente a quienes manifiestan críticas al gobierno de Isabel Perón. Actualmente en Brasil se constituyó las "AAB" (Alianza Anticomunista Brasileña).

Si la versión de su adhesión a la CIA es correcta, se trataría de un brujo moderno, que al uso de las fuerzas mágicas agrega la no menos poderosa del servicio de Inteligencia del imperialismo yanqui. "A Dios rogando y con el mazo dando...", dice un refrán español.

En círculos allegados a la casa del general Perón, en Madrid, en los últimos años de exilio, cuando la salida electoral con el peronismo era un hecho, José López Rega se hacía llamar "Daniel", en recordación del profeta bíblico de igual nombre, que interpretaba los sueños del rey Nabucodonosor... También "Daniel" se encargaba de manifestar que llegaría a Presidente de Argentina.

Esta afirmación puede resultar preferenciosa, en vida del líder; pero no es tanto sobre la base de su edad (76 años); cuya posibilidad de muerte debía computarse necesariamente y su expectativa de vida no podía superar más de cinco o seis años. López Rega manejaba el fusible de recambio: Isabel Perón; y además tenía el control de la administración de los medicamentos a Perón, con el agregado de sus "yuyitos" y pases mágicos. Ya en la actualidad le falta solamente la formalidad del cargo de Presidente; pues se ha constituido en un superministro. Su influencia en este momento es total, y solamente reconoce ciertos límites ante el poder militar cuando su accionar desborda sobre todo las formalidades legalistas e institucional típicas de la mentalidad castrense.

De cualquier manera su idiosincrasia primitiva y fanatizada, puesta al servicio de ciertas ideas atrabiliarias y ahistóricas, manifestadas desde el poder contra el proceso popular de liberación de Argentina, se expresa en una despiadada represión que cubre de asesinatos a la nación.

Este es el mejor servicio que López Rega presta a la jerarquía militar, obviándoles a los mismos militares la desagradable tarea de cumplir en manos propias el triste oficio de asesinar a los connacionales, con el consiguiente desprestigio que ello representa.

(Continuará)

Excelsior

La Magia Toma el Poder en Argentina

(Tercera de Cuatro Partes)

López Rega y la "Piedra Milagrosa" de Ciro el Grande ★ Cómo Logró Encontrar Apoyo a su Juego Audaz ★ Pueblo y Opinión

Por RUBEN A. SOSA

(Fragmentos de un Libro en Preparación)

EN unos de sus viajes a Brasil, desempeñándose como ministro de Bienestar Social de Argentina, José López Rega manifestó haber traído una piedra milagrosa que la usó "Ciro el Grande". Esta piedra fue colocada en una plazoleta de Buenos Aires, sobre la avenida Alcorta, resguardada por un cristal que la cubre y rodeada de una verja o barrotes de hierro hasta cierta altura. Con esto pretendió concentrar "rayos de poder" en beneficio del país al cual promete una nueva Argentina: la Argentina potencia. Los guerrilleros que evidentemente nada saben de magia han hecho desaparecer la piedra de "Ciro el Grande".

Pero el subimperio que Estados Unidos trata de crear en el cono sur de América por medio de Brasil, y cuyas relaciones con Argentina durante el gobierno del doctor C mpora eran francamente inamistosas (incluso se habl  de la posibilidad de una guerra a raiz de la construcci n de la represa de "Itaipu", ya que con ella Brasil disponia unilateralmente de un r o internacional como el Paran , afectando los intereses argentinos); repentinamente mejor  hasta hacerse las relaciones cordiales. En efecto, Brasil manda una delegaci n de militares que no se entrevistan ni con el Presidente Per n, ni con el ministro de Relaciones Exteriores, sino con el ministro L pez Rega, de Bienestar Social, con quien se concierta un acuerdo por el cual Brasil vende hierro y otros materiales estrat gicos a la Argentina. Evidentemente la magia de L pez Rega logr  lo que no pudo el gobierno del doctor C mpora.

La atracci n de L pez Rega por el Brasil tiene su punto de apoyo inicial en las artes m gicas, ya que es indudable su conexi n en estas actividades, con la extra-

ordinaria divulgaci n de sociedades secretas y pr cticas hechiceras en la casi totalidad de la poblaci n del Brasil. Actividades organizadas en sectas y que comprometen en su acci n no solamente, como pudiera creerse, a los sectores m s burdos o atrasados del pueblo, sino tambi n a pol ticos, empresarios, universitarios, legisladores, etc.

De esta conexi n es muy f cil determinar el consiguiente apoyo pol tico que se puede derivar. Creemos que el imperialismo yanqui hoy se vale de la magia en Argentina para paralizar la lucha del pueblo y distorsionar en el gobierno peronista los objetivos de liberaci n y sobre todo para dejar sin efecto la ruptura planteada y que hoy nos someten a las influencias del imperialismo hemisf rico.

En L pez Rega se da el gran aventurero individual que para llegar a la cumbre de la pir mide, en una loca satisfacci n del poder por el poder mismo, ya que no tiene objetivos ideales, ni programa social alguno que cumplir, se ve ayudado por circunstancias que le son favorables: su falsa personalidad m gica, su misma falta de ideales pol ticos propios le permite ser ayudado por fuerzas internacionales ap tridas y prestarse a modificar y paralizar el proceso de transformaci n de Argentina, para satisfacer ese af n personal de proyecci n, de mando, de poder sin otro fin que no sea la satisfacci n individual.

El Juego Audaz

POR el lugar de privilegio que supo conseguir al lado de Per n y el indudable predominio que ejerce sobre Isabel Per n, las fuerzas internacionales,

los aventureros de la política, los ambiciosos de la escalera del poder, fueron pres-tándose al juego audaz de López Rega, que así se encontró con una estructura organizativa de irresponsabilidad total, pero poderosísima en sus pretensiones, en su falta de escrúpulos, en su capacidad para atropellar todo y destruir todo si es preciso, para que este grupo de aventureros liderados por el aprendiz de brujo llegaran al gobierno de la República Argentina.

Hay hechos claros y sintomáticos que demuestran los hilos organizativos que des-envolvía López Rega previendo paradójicamente un cambio en la sucesión presidencial cuando el doctor Héctor Cámpora asume el poder el 25 de mayo de 1973 al ganar las elecciones convocadas por la dictadura militar.

La ley de acefalia de la República Argentina, que contempla el caso de vacancia por imposibilidad de gobernar o por renuncia del Presidente y vicepresidente de la nación, determina que le sucederá en el mandato el vicepresidente primero del Senado, y en caso de imposibilidad de éste, el presidente de la Cámara de Diputados.

Al constituirse el gobierno del Dr. Cámpora, es elegido vicepresidente del Senado el Dr. Díaz Bialet, abogado de López Rega, y quien le tramitó el juicio de divorcio a su hija Norma, de su primer matrimonio. A su vez el presidente de la Cámara de Diputados es el señor Raúl Lastiri, actual esposo de Norma López Rega.

De aquí se desprende que López Rega ya preveía la renuncia del Dr. Cámpora y del vicepresidente, Dr. Solano Lima, para que la sucesión presidencial pasara legalmente a personas que le eran adeptas. Quien veía esos hilos ya podía suponer claramente que el Dr. Cámpora no iba a terminar su mandato presidencial.

Tal como hemos explicado en el capítulo octavo, el general Perón no aceptó los condicionamientos del plan Lanusse a través del GAN, y designa a un hombre de su confianza como el Dr. Cámpora, para arribar a una primera etapa en la toma del poder con un proceso controlado por los militares, para luego, en una segunda etapa, llegar a la presidencia sin presiones ni limitaciones.

Pero evidentemente dentro de ese esquema se insertaban como una cuña, entre Perón y Cámpora, los planes de López Rega, apoyado indudablemente por la camarilla militar, los factores de poder oligárquicos y la derecha del país, que tratarían de impedir una apertura popular y una política antimperialista aún al mismo Perón.

Es indispensable, para la comprensión de estos distintos momentos, tener en cuenta que se trata de procesos complejos, y superar un esquema lineal para el análisis de las distintas coyunturas que lo van conformando. El hombre es un universo en sí mismo, aunque a través del ejercicio de su razón, se presente en un esquema geométrico de apariencia claramente cognoscible racionalmente.

Pueblo, Opinión y Poder

SERÍA un error de simplicidad pensar en un Perón omnimodo, poderoso, y debajo de él una multitud de argen-

tinios que lo siguen. Es decir, una enorme fuerza popular consciente de sus objetivos y un hombre que los encabeza y que expresa tales objetivos. Esto significa generalizar y abstraer hasta perder de vista la realidad. El pueblo es una entidad abstracta, es un concepto. Para el análisis de la realidad hay que partir de las formas concretas estructurales a través de las cuales se expresa ese concepto abstracto de pueblo y de opinión pública.

Un líder popular puede estar más aislado, más controlado y más encerrado a su posibilidad de contacto real con los individuos concretos, físicos y personales que integran el pueblo, que un hombre en la cárcel. El contacto se hace con estructuras y aún éstas por medio de individuos determinados. De allí que resulte comprensible que un conductor de masas esté rodeado de individuos que respondan a intereses absolutamente distintos y aún contrarios a los que pueda tener y defender dicho líder.

Otra visión que también implica un error de simplicidad es presuponer que la totalidad de los autores o de los individuos que actúan políticamente en un país —ya sea a nivel de masas, o a nivel de dirigentes—, se manejen exclusivamente en función de una personal especulación de tipo económico, y a la vez que tienen una clara visión del juego de intereses materiales que está implícito en la lucha política.

Este error de simplicidad divide el campo de batalla en forma maniquea entre el Bien y el Mal; entre los intereses populares y los intereses oligárquicos; entre leales y traidores, etc.

Esta estructura cultural característica de los pueblos iberoamericanos es indudablemente el mesianismo libertario y temporal. Esta impronta que la debemos al espíritu con que actuaron los conquistadores españoles, y al redencionismo de los misioneros, dejó en el subconsciente latinoamericano un milenarismo, redentorista, muy entrelazado con cuestiones mitológicas-religiosas que se expresa políticamente en una vocación nacionalista muy fuerte, pero a la vez confusa; sin discriminación y sin conocimiento de lo que ello representa como objetivo en el campo económico, social e institucional de los países iberoamericanos.

Esta corriente nacionalista muy fuerte adquiere, por lo mismo que es confusa y casi inconsciente, distintas formas de expresión en la faz política. Al punto que sus manifestaciones se diversifican como meandros de un mismo río y a veces se oponen entre sí, se combaten, sin saber que responden a una misma fuente de origen y que deberían ir a iguales objetivos.

Frente a ellos están los hombres que se mueven por intereses concretos ganados por el pragmatismo norteamericano, tienen una gran ventaja respecto a la mayoría de la población iberoamericana. De allí que en la lucha por el poder normalmente el pragmático no sólo saca ventajas, sino que utiliza a su servicio otras fuerzas que movilizan a sectores del pueblo.

(Concluirá)

La Magia Toma el Poder en Argentina

(Última de Cuatro Partes)

Prácticas Necrológicas de López Rega Para Transmitir a Isabel la Influencia de Eva Perón ★ La Rosa y los Amorosos Caballeros

Por RUBEN A. SOSA

(Fragmentos de un Libro en Preparación)

EN la escena política frecuentemente la lucha por el dominio económico que hasta ahora ha sido el corazón y el quid, se expresa parcial y veladamente, engañando y sorprendiendo a muchos que en definitiva no saben para quién o por qué trabajan o luchan.

Estas fuerzas estructurales del subconsciente, los mitos, los prototipos del inconsciente colectivo, de los presupuestos latentes e irracionales pero imprescindibles para la comprensión de un lenguaje nativo, etc., estudiados por Ernest Cassirer, Carl Jung, Jean Piaget, Levi-Strauss, Mircea Eliade, etc., demuestran que son realidades operantes en el alma de los pueblos y evidentemente el imperialismo, llegado el momento, sabe enmascararse detrás de estas fuerzas para el logro de sus fines.

Es lo que ha ocurrido en Argentina; las fuerzas mágicas todavía provocan temor, respeto, adhesión, por lo que un aprendiz de brujo suficientemente audaz y hábil puede llegar a Ministro de Bienestar Social y constituirse en un pequeño dictador, para la satisfacción de sus ambiciones de poder. Naturalmente que este cuento de hadas resulta posible cuando el aprendiz de brujo se somete en parte concreta de los intereses económicos a los dictados del imperialismo hemisférico norteamericano, como lo hacen López Rega y el gobierno de Isabel Perón, prestándose a la represión más brutal, que toma características de genocidio selectivo, para paralizar el proceso de lucha de un pueblo, que está buscando su conciencia liberadora definitiva, como romper los lazos que lo atan internacionalmente. Recordamos aquí el vudú, su práctica y su influencia en las Islas Antillanas y en el régimen de "papá" Duvalier.

Tras la fachada de este personaje, el imperialismo yanqui encontró la fórmula para seguir sometiendo al pueblo argentino por un tiempo más, y desvirtuar los enunciados y objetivos patrióticos que contiene el movimiento popular del peronismo.

Esta captación está siendo planificada por medio de la creación de ciertas estructuras, que permite suponer que su acción va a continuar en el tiempo de una manera asaz peligrosa para los intereses superiores de la nación. Ya no se trata de los desplantes y la audacia de un aventurero, cuyos actos pueden resumirse en un anecdotario. Nosotros hemos vacilado y omitido los mismos porque suponen la creación de una novela ficción.

Fue sorprendente y misterioso el viaje de López Rega trayendo el cadáver de Eva

Perón, el 17 de noviembre de 1974, un cuerpo cuyo valor está en ser un símbolo político de reivindicación y de revolución, por la vida y la actuación de esta mujer. López Rega lo condujo secretamente y a escondidas, con fines inconfesables.

Prácticas Necrológicas

EN el país se murmura que existen prácticas necrológicas con las cuales López Rega pretende transferir a Isabel Perón un poder o la influencia que Eva Perón tenía en el pueblo argentino. Que se retrasó el anuncio de la muerte de Perón para dar tiempo a López Rega a cumplir ciertos ritos intentando resucitarlo. Que este señor duerme en la cama que fuera del general Perón, para recibir sus efluvios.

En la revista argentina "Siete Días", edición internacional del 18 de noviembre de 1974, se publica un reportaje sobre los miembros de un "Instituto Argentino de Palingenesia", compuesto de treinta y tres ocultistas (número clave de la masonería), quienes sostienen haber hecho un aparato que produce la antigravedad; otro que capta la energía de la ionosfera y devuelve carbono líquido que mezclado con agua produce petróleo sintético. Declaran que están trabajando para resucitar a los muertos.

En estos momentos se está organizando en la Argentina una especie de Logia para estudios ocultos, cuya denominación lamentablemente no la conozco, pero cuyo respaldo y origen surge sin ninguna duda del señor López Rega. Para entrar a la misma hay que responder un cuestionario, y una vez admitido se concurre a sesiones un día por semana.

En dichas sesiones los novicios deben contar a un superior todo lo que han hecho en los siete días, con quienes han hablado, sus inquietudes, sus pensamientos.

Esta organización está reclutando adeptos en todo el país, especialmente entre personas universitarias y estudiantes. Se trata de un original procedimiento para obtener información política y fichar el pensamiento de toda la gente medianamente culta. Además del control sobre la población, se obtiene la adhesión y la opinión favorable al gobierno, de un importante sector de la sociedad.

Indudablemente que el propósito es serio y sumamente peligroso: se promueven fibras oscuras que arraigan en el ser del

hombre, y que lo llevan al fanatismo, a la insensibilidad cotidiana del dolor real, tras la mascarada de una sensibilidad profunda y metafísica. Se aparta a los jóvenes de la problemática del mundo y del compromiso con la realidad. Hoy esto ocurre en la Argentina, donde el imperialismo encontró, a través de la magia, el modo de desvirtuar y congelar un maravilloso movimiento popular que caminaba hacia la recuperación total de su ser, y a su integración con el resto de las naciones latinoamericanas.

Argentina, internamente, es hoy una semicolonias capitalista dependiente del imperialismo yanqui y con un régimen represivo de terror y muerte. Y externamente se constituyó en gendarme de la política del "garrote" de Estados Unidos, complicándose con las dictaduras de Chile, Bolivia, Brasil, etc.

Perón e Isabel

PESE a la dura enseñanza que le dejó la pérdida de su gobierno en 1955; en 1974 Perón habla de la paz, de la unión nacional, explica que las revoluciones se hacen con tiempo o con sangre, y que el peronismo ha decidido hacerla con tiempo para ahorrar sangre. Quizás olvidó que el pueblo había dado ya una enorme cuota de sangre para obtener el regreso de su líder, al país; hecho logrado por las masas y que resulta insólito en la historia.

Nada mejor para la derecha del peronismo que estas enunciaciones de paz y concordia del líder, luego de haber tomado todos los resortes de la conducción y se preparaba para terminar de llenar u ocupar algunos lugares que le faltaban en posición de gobierno.

De acuerdo a la ley nacional de acefalia, se llama a elecciones para Presidente y vice durante el interinato de Lastiri. Perón es plebiscitado en el país con siete millones y medio de votos sobre un total de algo más de once millones.

El "congreso" del Partido Peronista que elige candidato a Juan Perón, escoge asimismo como vicepresidenta a Isabel Perón. Ya este "congreso" no representaba la mínima expresión de las bases y de la corriente revolucionaria que era mayoría en el peronismo. López Rega manejaba a discreción, como supuesto portavoz de Perón, lo que este "congreso" debía limitarse a aprobar. El Partido volvió a los peores tiempos de su historia: el verticalismo rígido y la digitación total. La mayor libertad que había era la de levantar la mano. Esta observación es válida en cuanto a la persona de Isabel Perón, ya que la candidatura del líder era la expresión y el anhelo de la mayoría del pueblo.

Los argentinos votaron por Perón, La segunda persona escogida por un error fundamental de cálculo político, les era indiferente. Se sintió una frustración por la renuncia de Cámpora, que el pueblo captó como algo inconcluso e inexplicable, pero la posibilidad de un gobierno directo de Perón, de alguna manera hizo olvidar y justificó la misma. Algo parecido ocurrió con la persona que ocuparía la vicepresidencia. La figura de Perón restó toda importancia, a los ojos del pueblo, a la

presencia de Isabel Perón, que fuera de ser la esposa del líder, no representaba absolutamente nada ni en el peronismo ni en la política argentina.

Pero el "brujo" López Rega, que era el médico casero de Perón y manejaba los hilos de las ambiciones políticas que rodeaban al caudillo, indudablemente preveía otro final para el gobierno argentino.

Terminología Esotérica

EN la revista "Las Bases", del 3 de agosto de 1972; en un editorial que escribe López Rega y con la característica de su terminología esotérica, ya anuncia que la nación Argentina será dada a una mujer.

Dice así: "Nuestra nación es, como una rosa fragante y llena de vida, que solamente emerge a la vida mediante el cuidado amoroso del gran jardinero". Y más adelante completa la idea con la siguiente frase: "los Caballeros siempre toman amorosamente la Rosa para ofrecerla a su Dama".

El simbolismo es claro: la Rosa es la nación Argentina; pensamos que al hablar de los "Caballeros", se refiere al grupo de aventureros que entraron por la ventana y prepararon este operativo para apoderarse del gobierno argentino. Y la Dama es Isabel Perón. El "Gran Jardinero", es Juan Perón.

Lo único que no concuerda en el acertijo es que los "Caballeros" toman amorosamente la Rosa (la Nación); porque López Rega y compañía entraron a sangre y fuego, matando a mansalva con fusiles "Fal" y escopetas "Itakas". Esto no tiene nada de "amoroso".

De cualquier manera López Rega es un hombre previsor. En 1974 tiene adquirida una isla en Brasil (no podía ser otro lugar), donde piensa terminar los días escribiendo sus "memorias". Por lo visto sabe que en Argentina no podrá quedarse.

Hemos dicho que Perón en 1945 elige el camino de las elecciones para llegar al gobierno y realizar sus objetivos de democracia popular y organización social. En 1973, con la suma del poder público en la mano, con un pueblo esclarecido con la necesidad de los cambios estructurales y enfervorecido por el triunfo luego de 18 años de lucha, Perón, nuevamente se somete al procedimiento liberal de las elecciones y se condiciona voluntariamente.

Ello no significa establecer un indicador de la falta de contenido revolucionario en Perón y en las metas perseguidas. Para nosotros, esto no está en discusión. Creemos que la decisión de esta conducta, equivocada o no, no provenía de su falta de contenido revolucionario, sino de la apreciación del estado del país, interna e internacionalmente.

Perón vislumbraba una liberación para Argentina dentro de la liberación continental de Latinoamérica, y totalmente independiente de la subordinación a los dos imperialismos regentes en el mundo.

Entendió que si apresuraba los acontecimientos, el fiel de la balanza se inclinaría hacia uno de los lados y su objetivo no era ese. Perón soñaba con algo que todavía resulta inexplicable para muchos: crear un tercer platillo para la balanza del mundo...